
Protokoll der 27. ASA Generalversammlung,12.5.2006, 20:00, 
Alte Kantonsschule Aarau, Zimmer 21

Anwesend:
Victor Larrosa (Präsident)
Jonathan Bodmer (Beisitzer)
Michael Labreuche (Beisitzer)
Manuela Labreuche-Jaeggi (Kassierin)
Martin Obrist (Aktuar)

Weiter:
Enschtuldigt: Heinz Suter, Toni Marrafino

15 weitere Mitglieder

Traktanden:
1) Begrüssung und Genehmigung der Traktanden und des Protokolls der 

letztjährigen Generalversammlung. Das letztjährige Protokoll wird kommentarlos 
genehmigt.. 

2) Jahresbericht des Präsidenten: 12. Maibummel, Planetenweg. 24. Juni Vortrag und 
Nachtexkursion zu Fledermäusen. 30. Juli Besuch bei Balthasars Teleskopsammlung aus 
einem Nachlass. Balthasar ist begeisterter Digitalfotograph. Anfang August Teleskop Abbau 
mit ausführlichem Pressebericht in der Aargauer Zeitung. Langes Warten auf Abtransport 
des Hauses. 2.9. Ausflug auf die Cristallina wieder mit unvergleichlichem Blick. 24.9. wird 
auf der Nütziweid das Haus spektakulär abtransportiert. Alfred schaufelt die Fundamente im 
Alleingang frei. Danach wird immer wieder an den Stützen gearbeitet, die Säule 
geschnitten, die Grundplatte in einer kalten Nacht eingenordet. Chlaushöck wegen 
Wetterunbillen etwas schlechter besucht als auch schon, aber Hardys Kuchen fand 
trotzdem tollen Anklang. Bis am 30.12. wurde noch gearbeitet und die Bodenstruktur 
montiert - inkl. Abschleppaktion im Schnee. 2006 fror die Arbeiten wegen tiefen 
Temperaturen ein - bis 25.4. an dem die Parkplatzevaluation stattfand - in der Zwischenzeit 
wurde auch die Parkplatzbewilligung rechtskräftig. So ist in der Zwischenzeit mit Einsatz 
von Bagger und Kiesschauflern auch der Parkplatz eingeebnet und bereit für die 
Verbundsteine.

3) Wahl des Vorstandes und des Rechnungsrevisors: Präsident und Vorstand 
werden in pleno mit Applaus verdankt und wiedergewählt.

4) Kursbericht durch Markus Ryser: Im Schnitt Besuch von 6 Personen, 2 davon 
treten in den Verein ein, und beschreiben den Kurs auch als sehr lehrreich und spannend. 
Der Kurs ist finanziell weniger erfolgreich als auch schon. Markus stellt unter Mitarbeit der 
Referenten einen mehr praxisbezogenen nächsten Kurs in Aussicht und hofft auf besseres 
Wetter für die kommenden Dienstage. Vermehrt soll auch email als Kommunikation unter 
den Mitgliedern eingesetzt werden. Markus organisiert den Kurs weiter.

5) Bericht über die Lesemappe durch Adrian Genner: Aktuell sind 11 Personen an 
der Mappe interessiert. Nach wie vor lassen die Mappen teilweise sehr lange auf sich 
warten! 3 Mappen sind im Umlauf sodass nach 12 Wochen die Mappen rum sein sollte. Die 
Laufzeiten sind aber leider deutlich zu lang. Adrian macht die Mappe weiter, in der 
Hoffnung, auch mal Zeitschriften aus dem aktuellen Jahr zu erhalten...

6) Bericht über die Homepage durch Martin Obrist: Die Seite wird aktuell gehalten 
und wird gut besucht. Martin macht die Seite mangels anderem Nachfolger weiter.



7) Die Kassierin Manuela Labreuche berichtet über den Finanzverlauf, der weiterhin 
nach oben zeigt. Allerdings kommen grosse Kosten auf uns zu wegen dem Umbau der 
Nützisternwarte. Das UBS-Konto ist noch nicht, aber wird zusammengelegt mit dem 
Postfinance. Das Budget für 2006 rechnet mit einem deutlichen Verlust wegen der 
Renovation der Nütziweid. Der Rechnungsrevisor hat die Kassenführung überprüft und als 
korrekt befunden. Die Kassierin wird dankend entlastet.

Es folgt eine kurze Diskussion über mögliche Erhöhung der Mitgliederbeiträge. 
Allgemeiner Tenor: Es soll im Moment so bleiben wie es ist, erst bei sichtbarem 
ungedecktem Geldbedarf soll wieder eine Erhöhung angesprochen werden.

8) Bericht über die Volkssternwarte durch Victor mit Voten von Moritz und anderen: 
Obschon die Nützisternwarte nicht mehr steht, werden weiter Führungen durchgeführt, so 
wurden zwei Schulklassen mit mobilen Teleskopen geführt. Margrith macht fleissig mit, 
Moritz bringt diverse Ideen zur vertieften hands-on Astronomie. Mehr Praxis, mehr zum 
Anfassen. Überlegungen zum praktischen Betrieb werden angestellt. Vor allem beim neuen 
Instrument, das kaum für hands-on expierence geeignet ist könnten kleine Teleskope 
(oberer Teil der alten Betonsäule) oder auch Feldstechher eingesetzt werden. Eine aktive 
Demonstratorengruppe macht sich daran.

9) Sternwarten und Spezielles: Marco ist am Schweissen der Wände, der Parkplatz 
wird nach einigen Tagen Trocknung gestampft und dann Kies eingebracht und Gittersteine 
verlegt (mit Begrünung).

Moritz regt an, dass die Sternwarte auf der Alten Kantonsschule Aarau gelegentlich 
technisch überholt und in Stand gehalten 

10) Varia: Hardy überreicht dem jungvermählten Adrian und seiner Frau Ruth einen 
verspätetes Hochzeitgeschenk des ASA, eine Rheinschifffahrt mit Mitagessen...

In der gemütlichen Pause werden Kuchen (Danke Hardy!) verspiesen und Bilder gezeigt 
von Moritz' Teleskopbau, Markus' Dobsonbasis für das alte Teleskop der Nütziweid und vom 
Bau der Nütziweid.

Abschluss der GV um 23:05 Uhr 

 
Für das Protokoll

Martin Obrist (Aktuar)


